

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefany.cisternas@diariosur.cl

El Plan Protege Calle, del Programa Noche Digna, suele concluir al llegar la primavera, pero este año se mantendrá hasta fines de octubre, permitiendo así que las personas en situación de calle puedan tener un refugio para los días que permanecerán fríos. De todas formas, el seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz, destacó que hasta ahora la aplicación de este plan ha sido positiva.

“Consideramos que el balance es súper positivo, respecto del funcionamiento del Plan Protege Calle, porque tuvimos en el peak del invierno 270 camas disponibles solo considerando esta estrategia, en aquellos albergues que abrieron de manera temporal durante los meses de más frío y lluvia, con una duración de 120 días”, evaluó el seremi de la cartera, agregando que en total se entregaron unas 30 mil prestaciones a personas que pernoctan en las calles del Biobío.

La autoridad mencionó igualmente que, a pesar de que los albergues comienzan a cerrar durante octubre, específicamente los que duran 120 días, como seremía lograron extender la duración por al menos por 60 días en el caso de los albergues de la comuna de Los Angeles, de Concepción, de Chiguayante, de Lebu y de Coronel.

“Tenemos 270 camas disponibles, más 100 camas de nuestra oferta permanente. Tenemos la expectativa de poder aumentar los dispositivos, porque siempre que ponemos dispositivos a disposición de la ciudadanía se llenan, entonces efectivamente hay una demanda. Estamos pidiendo aumento presupuestario, así que esperamos que eso se pueda otorgar para contar con mayor cantidad de dispositivos”, reveló Díaz respecto al plan para el próximo año.

**AYUDAS ENTREGADAS**

Adicionalmente a los albergues habilitados durante los días de invierno, la Seremi cuenta con una oferta que es permanente durante todo el año, como es el caso de los recintos con las 100 camas mencionadas anteriormente, e igualmente las rutas sociales están disponibles los 365 días del año. Estas rutas buscan generar un espacio de entrega de alimentación, entrega de abrigo en la vía



La duración del Plan suele ser de 120 días, para la época de invierno.

Cinco albergues para personas en situación de calle extendieron su duración

# Protege Calle: 30 mil ayudas se han entregado en el Biobío

El seremi de Desarrollo Social afirmó que están trabajando en ampliar los dispositivos en la Región. Desde el Hogar de Cristo destacaron también la labor lograda este invierno.

“Consideramos que el balance es súper positivo, respecto del funcionamiento del Plan Protege Calle, porque tuvimos en el peak del invierno 270 camas disponibles solo considerando esta estrategia”.

Hedson Díaz,  
seremi Desarrollo Social y Familia

Durante este invierno, que es la época más dura, atendimos en promedio a 200 personas mensuales, 100 de ellas recibieron alojamiento y alimentación en los dos dispositivos de Concepción y uno en los Angeles”.

Daniela Sánchez, jefa Operación  
Territorial Hogar de Cristo

pública y además generar una condición de confianza con los usuarios para permitir que ellos se adhieran voluntariamente a los dispositivos.

También están las rutas médicas que se desarrollan a través de un convenio entre la seremi y los cuatro Servicios de Salud de la Región (SS Concepción, SS Talcahuano, SS Arauco y SS Biobío), instancias que permiten llegar con atención médica en los puntos calle, también denominados rucos, donde las personas que están en situación de calle reciben vacunas, controles de salud o son derivados a centros de salud si es necesario.

En toda esta ayuda también se debe considerar la labor del Hogar de Cristo en el Biobío. La jefa

de la Unidad de Operación Territorial del Hogar de Cristo, Daniela Sánchez, comentó al respecto que “durante este invierno, que es la época más dura, atendimos en promedio a 200 personas mensuales, 100 de ellas recibieron alojamiento y alimentación en los dos dispositivos de Concepción y uno en los Angeles; y 100 personas recibieron apoyo ambulatorio a través de las rutas de voluntarios y el programa acogida”. Después del invierno continúan entregando los servicios para estas 200 personas, enfocados en el propósito de que salgan de su situación de extrema pobreza y logren insertarse nuevamente en espacios laborales, comunitarios. El objetivo final es que ellos accedan a alguna vivienda individual

**60**

días más lograron extender la duración de 5 albergues: en Los Angeles, Concepción, Chiguayante, Lebu y Coronel.

o compartida.

“El año 2025 el Hogar de Cristo mantiene su oferta de dos hospederías, una casa de acogida y un programa ambulatorio para personas en situación de calle. Y siempre estamos disponibles para trabajar en rutas y otros dispositivos que mejoren la calidad de vida de las personas en situación de calle”, destacó Sánchez.

**ESCALA DE SUPERACIÓN**

Uno de los pilares más importantes de la estrategia implementada por la Seremi de Desarrollo Social es la Escala de Superación, proceso que poco a poco permite sacar a las personas de las calles. Esta inicia cuando se contacta a una persona que está en la vía pública y se deriva a uno de los centros de atención territorial (CAT). Una vez allí nadie les prepara la ayuda, se le entregan las herramientas para hacerlos por su cuenta. Por ejemplo, tienen cocina y platos para que ellos mismos se cocinen, generando de este modo autonomía.

“Ahí generamos la primera vinculación, se deriva a uno de los albergues de 120 días que tenemos en invierno o a la oferta permanente que tenemos, como las casas compartidas, las residencias, las hospederías, porque lo que buscamos es que ellos se adhieran a esos dispositivos y que puedan idealmente encontrar un trabajo, y una vez que comienzan a trabajar buscamos que generen plan de ahorro. Después se derivan a un dispositivo que se llama Vivienda Primero, que en este caso son arriendos que tenemos de privados”, detalló el seremi de Desarrollo Social. En estas viviendas se da la posibilidad de compartir con otras personas que estuvieron en situación de calle, junto con acompañamiento psicológico y luego se les postula a una vivienda propia. “Es un trabajo lento, de mucha intervención social, tenemos equipos que van acompañando en todo este proceso de revinculación de nuevamente vivir en una condición más social”, recalzó Díaz.